
2023年战争史心得体会 讲座心得体
会(精选7篇)

每个人都有自己独特的心得体会，它们可以是对成功的总结，
也可以是对失败的反思，更可以是对人生的思考和感悟。那
么心得体会该怎么写？想必这让大家都很苦恼吧。以下是我
帮大家整理的最新心得体会范文大全，希望能够帮助到大家，
我们一起来看一看吧。

战争史心得体会篇一

这是一次令人全神贯注，不会去碰手机的讲座；这是一次主
讲人激情澎湃，听者酣畅淋漓的讲座；这是一次没听够，还
想继续的讲座。

一个人在开场时表现得幽默很正常，一个人能滔滔不绝俩小
时且持续地有乐点带给大家，不得不说，这就是本事。这个
本事来源于田鹏师兄的知识储备量，阅读的成百上千的书籍
卷宗；来源于他切真体会的生活故事；更是来源于一名刑辩
律师心怀正义温暖，眼含光芒激情去看待社会丑陋的那一面。
如此，才有了今天站在法律门槛的我们，收益颇丰。

假如这场讲座以开门见山的方式，直接点明七大思维模式—
事实思维，证据思维，拆分思维，逆向思维，演绎思维，归
纳思维，批判性思维，然后进行分析。我想，这会是一次令
人昏昏欲睡的讲座。妙就妙在，师兄走进我们，和广大年轻
法律人的内心—法律人心里苦啊！而他今天能在这儿开一个
成熟流畅的讲座，苦过吗？答案是肯定的。因为目光所及，
离开武汉这个有同学师长提供的温床，选择踏向未知的深圳。
他哭过，迷茫过，倒下过，又苦苦挣扎一番，爬起来，执起
笔，走向夜幕沉沉的寂静，在“于欢辱母案”中，赢得了万
众瞩目的绚烂。



每次扬起的微笑，都是因为流过的泪水。每一位法律人的`成
功，都要独自走过夜幕沉沉的寂静。师兄用他的经历给我们
这些小年轻提前打了一剂强心针—从来没有一蹴而就的成功，
只有千锤万凿的磨砺。

紧接着，便在如何当好一个法律人上为我们做了剖析。首先
是认识法学—一门社会科学，堪比文科中的数学，在案例分
析中的常常用到数学方法。但不同点在于，数学系有唯一答
案，法学能以说服人为答案，死板的法条，运用上，貌似又
活了起来。再来是学习上。趁着大一大二的空闲，需要大量
阅读且广泛阅读。而我反观自己开学两个月，一本书都还没
读完，切切实实敲响了警钟。教材是机械的，可是在学习中，
同一门课，看不同版本的教材，做出对比，便是另一种学习
之路了。教材阅览后，挑一个最敏感的点，写一篇论文，又
是一个层次的提升，一次检验自己的方法。正确理性看待生
活中的事儿，也能起到锻炼自己的作用。从客观到主观，从
宏观到微观，先抽象再具体。一天多少事儿，四年下来，又
有多少事儿。细微之处去打磨。除此之外，还要构建一套系
统的框架。比如一本教材，通览章节，再记住每一个一级标
题，如此，便有了一本教材的整体把控力。学习生活上，都
要做一个有条理的人，有条理才有逻辑，有逻辑才能推理，
有推理才有结果。而当遇到疑难时，要有检索能力，去查阅
资料，去问相关人士。

走过大学的学习阶段，到了上手时，仍旧是学习过程，面对
一个事件，不能着急下结论，搞清事实，行为，情节出处，
不断追问且不限于眼前他人给出的结果，亲手证明。从接下
第一个案件，作出感悟，到十个案件成为经验，一百个案件
便要找规律了。应该说，法律人的一生，都是学习的过程。

法律人不认眼泪，不信假设，不靠猜测。法律无情却有情。
法律人，争当社会好医生！



战争史心得体会篇二

昨晚的讲座让我的人生翻开崭新的一页，我所看到的、所听
到的、所学到的、所理解的，都与往日有了极大的不一样。
演讲者都是杰出人物，他们才气纵横、情怀非凡，而我们也
获益匪浅，感慨颇深。

法律，不等同于道德，更不等同于老祖宗留下的规矩。法律，
是用来守护正义的，它是悬于不法分子头顶的一把刀刃，更
是保护公民合法权益的一块盾牌。我们在成长的过程中知法
懂法，为的是今后能尊法守法。

__学长讲的一个故事，让我深受触动，它让我明白：在法律
面前，人情要让步于规则。美国哈佛大学极具纪念意义的图
书馆遭遇火灾，所有珍贵的书籍在一夜之间尽付之一炬。其
后，一个学生向校长承认自我在火灾之前曾偷拿出一本书，
并将这本独一无二的书归还给学校，校长在感激他之后按照
校规将这名学生开除出校并永远不再录取他进入哈佛。校长
的这种行为，在我们看来，似乎是一种“恩将仇报”的行为，
可是深入探究，如若校长没有根据校规予学生以惩罚，那么
今后类似的事情就会屡禁不绝。可见，校规是每一位学子都
应遵守的规矩；由此推之，法律是每一个公民必须遵循的规
则。

许多人在年少的时候都会有一个英雄梦，譬如你，譬如我，
小小的身体里住着一个大大的英雄，没日没夜地幻想着自我
能拯救世界于水火之中，扶危济困，仗义救人。然而，斗转
星移，随着年岁的增长，我们心中的英雄梦早已被越来越残
酷的现实击垮，人也活得越来越空洞。南京的彭宇案，佛山
的小悦悦事件，郑州的电梯劝烟猝死案……这些活生生的案
例就发生在我们身边，让我们的英雄梦越缩越小。正是因为
现实的残酷，让越来越多的人畏于伸出援手，生怕自我的好
心却得到难以承受的结果。然而，阳光终将朗照，世间总有
温暖，北大校长的“撑腰体”让我们看见世间仍旧存在良善、



存在道义，这如同一束道德之光，照亮我们略显暗淡的生命。

如今，我们已经进入法治时代，可是我们的法治思维还有待
加强。昨晚的讲座让我顿生“听君一席话，胜读十年书”的
感觉。他们的演讲把我们与法律之间的距离拉近了，真心感
激他们！

战争史心得体会篇三

生命对每次个人来说都只有一次，都是值得我们去珍惜和爱
护。生命不是画在纸上的图画，错了，可以重新画过；生命
不是一颗长青树，不可以永远立在风雨中，不可以横冲直撞。
正因生命如，我们就要更加注意安全，保重健康，健康是无
法用金钱来买卖的。这就是我听完安全教育的最大感想。

这次的讲座，其中一个案例是一个13人组合的`犯罪团伙。作
案已有两百多例，都是以抢劫，偷盗为主。有一次，他们准
备抢劫，不听受害者劝告，反而恼羞成怒地将其推下河，幸
好受害者会游泳，自己游上了岸。有些受害者不敢报案，所
以他们作案的实际数字还没有统计上来。据了解，这13人中
有11人都生活在单亲家庭，父母离婚。有一个家庭，爸爸死
了，妈妈出走，只剩他和他爷爷，爷爷身体不好，没有经济
来源。所以，他养成了懒懒散散的习惯，想上学就上，慢慢
地就和不良少年混在一起。

家庭，父母，教育都很重要，如果教育不好，危害很大，离
婚使孩子过早地尝到苦涩，或把孩子当成包袱。家长把昔日
的怜爱变成厌恶，把细心呵护变成不闻不问。这样一来对于
未成年孩子来说是无法承受的，所以他们就走向犯罪。人生，
本来就是友善的，最重要的就是父母亲的教育。不要因为大
人间的矛盾，而影响孩子，使孩子走上犯罪的道路，走上歧
途。

这些案例在我们生活中常常发生，这使我想到了发生在我身



边的事情，我以前有一个同学，他家是单亲家庭，他从小都
跟着妈妈生活，因为他特别调皮，所以他妈妈管不住他，所
以，他的作业经常不完成，老师多次请家长，可是没有一点
效果。渐渐的他开始逃学，跟那些小混混在一起，时间长了，
他开始向低年级的小朋友，索要钱财。这件事既影响到了学
习。而且，还触犯到了法律，这都是单亲家庭，带给孩子的
阴影，使孩子一步一步走上犯罪的道路。

听了这次讲座，我觉得我们应该加强自我保护意识，学会抵
御不法侵害，学会保护自己，因为我们的生命只有一次，不
可以重新来过。所以，安全对于我们来说非常重要，当然，
在生活中其他安全问题也不容忽视。让我们珍爱生命，注意
安全，共创一个美好的明天！

战争史心得体会篇四

好家长胜过好教师。家长应当是孩子的启蒙教师，孩子最容
易模仿家长的言行，仅有家庭教育和学校教育有机结合起来，
才能收到最好的教育效果。仅有家长意识到家庭教育的重要
性，主动去做好家庭教育，孩子才能健康茁壮地成长，才能
成长为能够遮风挡雨的参天大树，才能成为对社会有益的栋
梁之才!所以，每个家长都要认识到这一点，并不是给孩子足
够的自由就能够，并不只是创造优越的物质生活条件就是称
职的，放养也需要必须的度，还需要家长收放自如地加以教
育、规划，促使其更加健康地成长!

1、言传身教法

孩子需要养成良好的学习、生活习惯，这些受父母的影响最
大。你让孩子不乱扔衣服，自己回到家后却随手把衣服扔在
沙发上，还口口声声地教育孩子，这种效果明显不会有效。
你不让孩子看电视、上网玩游戏，在孩子做作业的时候，自
己却惬意地看着烂俗的电视剧，玩着网游，这让孩子情何以
堪呢所以，以身作则，比千言万语都更管用。



2、教孩子好的

比如预习功课，上课认真听讲，和教师同步思考、加强互动，
等等。只是一味的要求孩子提高学习成绩，却不懂得帮忙孩
子好的学习方法，也许并不能及时收到想要的效果。尤其是
寒暑假，借来下学期的书本，让孩子抽时间预习功课，对孩
子下学期的学习是有益的。

3、学会赏识教育

都说孩子还是自己的好。所以说，从内心赏识自己的孩子，
应当不是一件多难的事情。只是，家长要做到教育孩子的方
法得当，不要因为孩子一次考试成绩的不如意就苛责孩子，
更不要因为工作压力等原因而迁怒孩子。孩子身上有很多优
点，比如孩子的诚实、善良、守信，这些都是很多大人所不
具备的。能一口气说出孩子10条以上优点的家长，才是合格
的家长。平等地对待自己的孩子，尊重孩子，让孩子从小树
立自信，进取乐观地应对学习和生活。

4、营造温馨幸福的家庭氛围

家长要互相尊重，礼貌礼貌待人，营造一种温馨幸福的家庭
氛围，这也是孩子健康成长必须的良好环境。让孩子体验到
家庭的温暖，最好能把家长当成朋友，和你分享成长中的困
惑，这是多么幸福的事情呀!

5、同孩子一起成长

活到老学到老。每个人都在不断地成长、提高、成熟，并不
是因为你为人父母就什么都懂什么都对。与孩子共同成长吧，
体验这其中的乐趣!



战争史心得体会篇五

对于刚刚走向工作岗位的我来说，班主任工作是一项充满挑
战的工作。我迫切的需要有经验的班主任向我传授她们班级
管理、教育学生等各方面的经验。需要将我在大学中所学习
的理论知识转化为实际，更需要尽快的提升自己，适应班主
任这个角色。在这个时候，傅娟老师给了我这个机会。

在讲座的一开始，傅娟老师就给我们展示一些激励学生的
小“心机”。尤其是表扬信。傅娟老师今年任教的年级也是
一年级，和我所在的年级是一样的。傅娟老师介绍到，表扬
信既可以发给学生，也可以发给家长。听到这里，我马上就
意动了。对于一年级的小朋友来说，得到老师的表扬是一件
是非常开心的事，尤其是这种表扬以表扬信为载体，将时刻
的激励他们。而对于家长的表扬，其实一直以来我都在想一
个能够激励家长的好方法。表扬信它虽然只是一张纸，却是
对家长的一种认可。家长感受到自己的努力得到认可，将会
更加积极的配合老师和班级的工作，这其实是一个良性循环。

值日班长也是让我感触很深的一个地方。给每个孩子表现的
机会，是教育一直以来所致力于的目标。而值日班长可以充
分的调动每位同学的积极性，让我们更加了解学生，发现她
们的优点。傅娟老师讲到，许多学生在轮了一次以后都在期
待着下一次，无形中还加强了孩子数学的心算能力。值日班
长有利于培养孩子的自信，让孩子更加热爱自己的班级，并
且它所益于的对象，是班级中的所有成员。

班级的名字，口号是班级的灵魂。我们要不断加强对孩子精
神层面的熏陶，使孩子更加热爱班级，热爱集体，热爱祖国。
我们的口号是班上每位同学都要努力去做到的，它为学生精
神世界指明了方向，更是一份无形的规章制度，时刻的熏陶
着每一位同学。

最后的环节是答疑阶段，解决我们在班主任工作中遇到的实



际问题。我们班上就有一位非常好动的学生，对于他我一直
没有特别好的教育方法。而傅娟老师帮我解决了困惑。傅娟
老师认为：可以先和家长委婉的表达，让家长带孩子去检查。
可以让他上课的时候眼睛一直注意着老师，如果实在很想动，
可以轻轻拍打自己腿。下课的时候让他多运动和劳动，使他
的精力得到释放。

总的来说，傅娟老师的讲座使我受益良多。今后，我将会更
加努力的做好一个班主任。

战争史心得体会篇六

生命对每次个人来说都只有一次，都是值得我们去珍惜和爱
护。生命不是画在纸上的图画，错了，可以重新画过；生命
不是一颗长青树，不可以永远立在风雨中，不可以横冲直撞。
正因生命如，我们就要更加注意安全，保重健康，健康是无
法用金钱来买卖的。这就是我听完安全教育的最大感想。

这次的讲座，其中一个案例是一个13人组合的犯罪团伙。作
案已有两百多例，都是以抢劫，偷盗为主。有一次，他们准
备抢劫，不听受害者劝告，反而恼羞成怒地将其推下河，幸
好受害者会游泳，自己游上了岸。有些受害者不敢报案，所
以他们作案的实际数字还没有统计上来。据了解，这13人中
有11人都生活在单亲家庭，父母离婚。有一个家庭，爸爸死
了，妈妈出走，只剩他和他爷爷，爷爷身体不好，没有经济
来源。所以，他养成了懒懒散散的习惯，想上学就上，慢慢
地就和不良少年混在一起。

家庭，父母，教育都很重要，如果教育不好，危害很大，离
婚使孩子过早地尝到苦涩，或把孩子当成包袱。家长把昔日
的怜爱变成厌恶，把细心呵护变成不闻不问。这样一来对于
未成年孩子来说是无法承受的，所以他们就走向犯罪。人生，
本来就是友善的，最重要的就是父母亲的教育。不要因为大
人间的矛盾，而影响孩子，使孩子走上犯罪的道路，走上歧



途。

这些案例在我们生活中常常发生，这使我想到了发生在我身
边的事情，我以前有一个同学，他家是单亲家庭，他从小都
跟着妈妈生活，因为他特别调皮，所以他妈妈管不住他，所
以，他的作业经常不完成，老师多次请家长，可是没有一点
效果。渐渐的他开始逃学，跟那些小混混在一起，时间长了，
他开始向低年级的小朋友，索要钱财。这件事既影响到了学
习。而且，还触犯到了法律，这都是单亲家庭，带给孩子的
阴影，使孩子一步一步走上犯罪的道路。

听了这次讲座，我觉得我们应该加强自我保护意识，学会抵
御不法侵害，学会保护自己，因为我们的生命只有一次，不
可以重新来过。所以，安全对于我们来说非常重要，当然，
在生活中其他安全问题也不容忽视。让我们珍爱生命，注意
安全，共创一个美好的明天！

战争史心得体会篇七

听了讲座，令我的心情久久难以平静。可以说在她的报告里
没有华丽的辞藻，没有惊天动地的壮举，但却领略到了她那
朴朴实实的工作态度，雷厉风行的工作作风，处处说出了我
们教师的心声。令我受益匪浅，感慨颇深。

正像讲座里的老师说的那样：“作为老师，不仅是一个学习
者，她应该是一个研究者”她在报告中亦突出强调了教师们
对教育故事的研究问题。以教师的生活故事为研究对象。它
是真实的、情境性的。这些生活故事胜过任何说教，具有强
大的感染力。

在研究过程中，我们教师必须以局内人的身份“进入”故事，
“入乎其内”，挖掘教学现场当时的“内在真实”，展示故
事的本来面貌。同时教师还必须能以局外人的身份，“出乎
其外”，跳出故事，对故事进行审视、拷问和反思，思索其



中的真实意图，从而不断梳理自己对于教学的理解和认识，
建构出故事的意义，挖掘出其中的实践智慧，有效地促进了
教学观念更新与教学经验积累的有机结合。

只有这样做，我们才可以直面自身教育实践，认识、思考和
分析自己在教育教学中遇到的实际问题，形成个人的教育理
论，增强自己的实践性智慧，使研究者在不断的视角转换中
贴近教学的真实，更好地促进已有经验和理论思维与教学实
践之间的融会贯通，促进专业化水平的提升。

我们老师写教育故事最终的目的当然不是为了写，而是为了
能更好的实践，教师本来就是教学实践者，而不是专业的理
论研究者，关注实践，研究实践，才可以更有效地解决教育
实际问题，切切实实提高教学质量，营造优质教育。

在教育这个舞台上发生着许许多多平凡的和不平凡的故事，
这些在教育教学活动中所发生、出现、遭遇、处理过的各种
事件，不是瞬间即逝、无足轻重、淡无痕迹的，它会长久地
影响学生和教师的教育教学和生活。从这些事件中，我们能
够学到很多东西，得到很多启发，甚至会产生心灵的震撼。
因此，对真实的教育世界进行叙事研究，无论对学生、教师、
教育研究者来说，还是对社会来说，都具有深刻的意义。我
想，这也正是教育叙事研究的意义所在！


